

# Petit guide pratique des Conseils Intercommunaux de Jeunes de Vonnas et de Pont-de-Veyle



Rejoins nous aux  
**Conseils**  
**Intercommunaux**  
**de Jeunes !**



Conseil Intercommunal de Jeunes



**Conseil**  
**Intercommunal**  
**de Jeunes**

Pour les jeunes entre 11 et 15 ans résidant dans l'une des 18 communes !

## Je me présente !



### Retrait des candidatures

**A partir du lundi 16 septembre 2019**

Dans vos mairies, au service Jeunesse à Pont-de-Veyle ou à Vonnas ou sur le site internet de la Communauté de communes de la Veyl « Enfance et Jeunesse »  
[www.cc-laveyle.fr](http://www.cc-laveyle.fr)

### Dépôt des candidatures

**Jusqu'au vendredi 11 octobre 2019**

Au Service Jeunesse de la Communauté de communes de la Veyl à Vonnas ou Pont-de-Veyle

### Elections

Les 14 et 15 octobre 2019 au collège de Vonnas

Les 17 et 18 octobre 2019 au collège de Pont-de-Veyle

*Les élections se feront par le biais du site internet de la Communauté de communes de la Veyl pour les élèves scolarisés dans d'autres établissements.*

# Les Conseils Intercommunaux de Jeunes...

C'est quoi ?

C'est un lieu de discussion, d'échanges où vous pouvez donner votre avis sur des projets qui vous préoccupent et qui peuvent concerner jeunes et adultes de vos communes.



C'est pour qui ?



Pour tous les résidants d'une des 18 communes de la Communauté de communes de la Veyle.

*Secteur Pont-de-Veyle* (Bey, Cormoranche-sur-Saône, Crottet, Cruzilles-lès-Mépillat, Grièges, Laiz, Perrex, Pont-de-Veyle, St André d'Huiriat, St-Cyr-sur-Menthon, St-Genis-sur-Menthon, St-Jean-sur-Veyle)

*Secteur Vonnas* (Biziat, Chanoz-Châtenay, Chaveyriat, Mezeriat, St-Julien-sur-Veyle, Vonnas) et qui fréquentent les classes de 6ème, 5ème, 4ème ou 3ème.

Ça marche comment ?

Tout d'abord, il faut te présenter, et déposer ta candidature, soit dans ton collège auprès du CPE, ou directement au service Jeunesse. Puis viendra la campagne électorale et les élections qui détermineront les nouveaux élus. Les jeunes élus travaillent 1 fois par mois par thématiques (Solidarité, sport, environnement, culture, communication, etc...) pour travailler sur les projets choisis.



# Nos jeunes élus récompensés

## VONNAS Le conseil intercommunal jeune du collège du Renon remporte le concours Cap'Com-Anacej

C'est la deuxième fois que le conseil des Jeunes du collège du Renon est récompensé pour les travaux effectués au cours de son mandat. Ce mardi 28 octobre une délégation de jeunes conseillers est allée à Villeurbanne, près de Lyon, pour récupérer le prix, qui récompensait le projet « La vie au collège ». Ce projet est né d'une réflexion des jeunes sur l'ambiance qu'il y avait au sein du collège. Les jeunes élus avaient le sentiment que la discrimination était bel et bien présente dans l'établissement. Pour en avoir le cœur net, ils ont mis en place un sondage afin d'avoir le point de vue de tous les acteurs (jeunes, parents d'élèves, agents, profs). Les résultats du questionnaire sont tombés, leurs inquiétudes ont été avérées, il fallait donc agir !



COMMUNAUTÉ DE COMMUNES DE PONT-DE-VEYLE

## Un projet des jeunes élus récompensé nationalement !



Le projet des jeunes du CJJ a été primé dans le cadre des trophées J.Pass.

Les élus du Conseil Intercommunal de Jeunes (CJJ) du canton de Pont-de-Veyle ont organisé une action de sensibilisation sur le sport en situation de handicap en avril 2016.

Ils ont tout d'abord souhaité correspondre avec des jeunes autistes de leurs âges afin de mieux comprendre leur handicap. Des rencontres autour d'ateliers sportifs, culturels et culinaires ont aussi été organisées au cours de l'année scolaire 2014/2015.

Ces deux dernières années,

les jeunes élus ont aussi rencontré les jeunes de la SAJA (Structure d'Accueil des Jeunes Autistes) de Mâcon sur deux après-midi sportives, une consacrée au tir à l'arc et l'autre à de nouvelles pratiques sportives (tchoukball et pétanque).

Lors de l'année scolaire 2015/2016, dans la continuité du projet, les jeunes élus ont continué à se rencontrer et ainsi approfondir leurs échanges, mais également découvrir et partager autour d'autres sports pour personnes en situation de handicap. Ainsi, afin que l'expé-

rience des jeunes élus soit profitable à la population de personnes plus de 200 élèves de la Maison Familiale et Rurale de Pont-de-Veyle ont participé à des ateliers sportifs en situation de handicap (sur deux journées), en lien avec les comités handisports de l'Ain et de la Saône-et-Loire. Les jeunes élus du CJJ ont eu en charge l'animation de ces ateliers.

### Une rencontre marquante avec Franck Paget

Six ateliers de sports adaptés ont été présentés par des intervenants spécialisés : la boccia, le handi-basket, le torball, un parcours non-voyant, la sarbacane, le parcours fauteuil et un atelier débat et échanges sur le thème du handicap dans le milieu du sport. Les jeunes de la SAJA ont également participé à ces ateliers.

De plus, les jeunes ont eu la chance d'échanger avec un athlète handisport de haut niveau en la personne du jurassien Franck Paget, médaillé

olympique et champion du monde de triathlon.

Afin de valoriser et de financer ce projet, ils l'ont présenté au dispositif J.Pass (Pass) mis en place par la Fédération Familles Rurales en partenariat avec le Crédit Mutuel.

Ils ont ainsi déposé un dossier de candidature en début d'année scolaire 2016 et ont été retenus afin de passer devant un jury national en visconférence le mercredi 25 mai.

Grâce au travail réalisé, ces jeunes font partie des huit lauréats 2016 au niveau national et ont obtenu un financement de 1 000 euros.

De ce fait, le groupe de sept élus (Ilka, Clara, Julien, Jérémie, Cédric, Paul et Tom) a été invité à participer à la remise des prix qui a eu lieu à Paris samedi dernier.

Le service Jeunesse de la Communauté de communes du canton de Pont-de-Veyle a organisé la partie logistique avec le transport en minibus et l'hébergement sur les deux jours.

ERIC BERNET (CLP)

Contact  
**Sébastien LABRY**  
03.85.31.86.43  
s.labry@cc-laveyle.fr

## Service Jeunesse — Communauté de communes de la Veyle

57, Grande rue • 01290 - Pont-de-Veyle

Tél. : 03.85.31.86.43

[www.cc-laveyle.fr](http://www.cc-laveyle.fr)